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“Es una frase desafortunada”: 
ministro Valenzuela se 
disculpa tras polémicos 
dichos sobre seguridad rural 
El titular de Agricultura sostuvo que su expresión “dejémonos de 
llorar” no fue la expresión “más adecuada”. Desde el gobierno 
también reprobaron sus palabras y llamaron a ser “más empáticos” 
con los actores involucrados. 

  

Daniela Silva y Alonso Aranda 
  

“Aquí dejémonos de llorar, las municipalida- 

des tienen más plata porque con el royalty mi- 

nero le metimos plata a los municipios rura- 

les”. Esa fuela polémica declaración dichaen 

el programa por streaming de La Tercera, 

Desde la Redacción, por el ministro Esteban 

Valenzuela que provocó que la bancada de la 

UDI le pidiera la renuncia al secretariode Es- 

tado durante una tensa sesión en la comisión 

de Agricultura de la Cámara. 

En el escrito presentado ante la instancia, la 

UDI calificó las palabras del secretario de Es- 

tado como “una muestra alarmante del des- 

conocimiento que mantiene de la realidad que 

viven los habitantes de las zonas rurales, quie- 

nes en el último tiempo les ha tocado sufrir 

conuna creciente vulnerabilidad y desprotec- 

ción por parte de las autoridades”. 

Trasel alboroto y las críticas que generaron 

sus palabras, el titular de la cartera de Agri- 

cultura indicó en radio Universo que efecti- 

vamente la frase no fue correcta y que por ello 

se disculpaba. “Creo que la expresión no fue 

la más adecuada”, expresó el ministro Valen- 

zuela. Y luego añadió: “Es una frase desafor- 

tunada. En eso pido disculpas”. 

En esa línea, explicó que si bien no fue una 

buena frase, “insisto en que tenemos que ha- 

cer funcionar aún más las mesas de seguri- 

dad rural que este gobierno creó, y que en el 

caso de O'Higgins han sido más periódicas: 

ya llevan siete mesas, tenemos que pasar no 

sólo a la coordinación, sino también a la in- 

versión en seguridad rural”. 

Al respecto, y consultado sobre qué falta, Va- 

lenzuela puso el focoen la gestión, expresan- 

  

> Los dichos del ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, generaron controversia. 

do que “hay brechas” que se requieren sub- 

sanar, como de recursos y de diálogo. 

“Hay brechas que son importante subsanar. 

Hay brechas de recursos, de diálogo. Hay zo- 

nas en que los agricultores tienen cámaras y 

avisan, hay otras zonas que no”, dijo. De to- 

dos modos, el ministro defendió su punto en 

torno a los recursos del royalty, y subrayó que 

hay algunos municipios que “vieron aumen- 

tados sus recursos en 5% y hasta 10% de in- 

gresos”. 

Casi a la misma hora, en distintas instancias, 

el Ejecutivo salió a reprobar las declaraciones 

del ministro de Agricultura sobre la seguridad 

rural. La ministra secretaria general de Gobier- 

no (s), Aisén Etcheverry, sostuvo que “efecti- 

vamente, no fue la mejor frase, en estas ma- 

terias hay que ser muy empáticos con los dis- 

tintos actores involucrados; hoy sabemos que 

es unárea de especial preocupación delos chi- 

lenos y chilenas, y donde como gobierno he- 

mos constantemente lamentado cada uno de 

estos acontecimientos, pero también ha ac- 

tuado con energía para encontrara los respon- 

sables, para determinar responsabilidades, y 

para mejorar nuestro sistema y nuestra in- 

fraestructura. Y en esa línea es en la que se- 

guimos trabajando”. 

La portavoz (s) subrayó que pese a estos di- 

chos de Valenzuela, “ello no significa que no 

estemos extremadamente preocupados y ocu- 

pados en esta materia, permanente”. 

Más tarde, también en el programa Desde la 

Redacción de La Tercera, el secretario gene- 

ral de la UDI, Juan Antonio Coloma, afirmó 

que las disculpas de Valenzuela no son sufi- 

cientes y que de todas formas debe renunciar 

asu cargo.O 

  

Diputado Carter deja bancada 
UDI y se suma a la del 
Partido Republicano 

El diputado Álvaro Carter renunció a ban- 

cuda dela Unión Demócrata Independien- 

te (UDI) y se sumó a la del Partido Republi- 

cano. El parlamentario, que hasta ahora 

era independiente en cupo del gremialismo, 

mantendrá dicha calidad en la bancada de 

la colectividad liderada por Arturo Squella. 

Según fuentes cercanas al legislador, en la 

jornada de este martes anunció su decisión 

al presidente dela UDI, el diputado Guiller- 

mo Ramírez. 

  

Poder Judicial advierte sobre 
correo malicioso de falsa 
citación a tribunales 

E* Departamento de Informática de la 

Corporación Administrativa del Poder Ju- 

dicial alertó este miércoles por el envío 

masivo de correos electrónicos internos y 

externos a la institución, en que se alude 

a una supuesta citación de un tribunal a 

un proceso de conciliación. Encaso de ha- 

ber recibido esta comunicación, reco- 

miendan que sea eliminado de la bande- 

ja de entrada y no descargar ni abrir los ar- 

chivos adjuntos. 

  

Renuncia Leonardo Moreno, el asesor de La Moneda 
cuestionado por su rol en la compra de la casa de Allende 

Leonardo Moreno (65), encargado del equi- 

pu de Seguimiento de Compromisos Presi- 

denciales del Segundo Piso del Ejecutivo, 

presentó este miércoles su renuncia volun- 

taria, la que fue aceptada, según se informó 

desde la Presidencia. 

El abogado -sin militancia- es quien se en- 

cargó de monitorear desde Palacio la transac- 

ción que encabezó el Ministerio de Bienes Na- 

cionales con la familia Allende por $933 mi- 

llones y que implicaba una falta a la 

Constitución, ya que dos de las propietarias 

del inmueble son la exministra de Defensa 

Maya Fernández (PS) y la senadora Isabel 

Allende (PS), impedidas por ley de firmar 

contratos con el Estado. 

En el hecho, actualmente investigado por la 

Fiscalía, Moreno es una pieza importante 

porque fue el filtro del Segundo Piso y no ha- 

bría advertido el conflicto legal que se aveci- 

naba tras la firma del convenio entre el Esta- 

do y la familia Allende. 

Con anterioridad, desde Palacio explicaron 

que su rol giraba en torno a la concreción de 

las iniciativas presidenciales y que, en ese 

contexto, fue quien presionó para sacarade- 

lante la compra de la casa de Allende, idea que 

surgió tras un deseo del propio Presidente Ga- 

briel Boric y cuyo presupuesto estaba contem- 

plado para ejecutarse en 2024, motivó que ha- 

bría acelerado los tiempos dela transacción, 

según publicó este medio en enero pasado .   

Nuevo jefe del Segundo Piso de 
Boric debuta en reunión de 
Gabinete Pro Crecimiento 

Aeso de las 8.15 de este miércoles comen- 

zÓ +1 Gabinete Pro Crecimiento y Empleo 

en la sala de consejo del Palacio de La 

Moneda. El encuentro, que encabezó el 

Presidente Boric, tuvo un hito político 

más allá del especial énfasis que dio el Eje- 

cutivo al aumento del 2,6% de la actividad 

económica del país en 2024. Se trató del 

debut del nuevojefe de asesores de la Pre- 

sidencia, Felipe Melo Rivara (indep.). 

Desde su inicio en 2023 la instancia con- 

taba con la participación de quien lidera- 

ba el Segundo Piso de la casa de gobier- 

no. De hecho, Miguel Crispi (FA) -que 

cumplía esta función hasta el 10 de mar- 

zo- incluso viajó a sesiones que se hicie- 

ron durante giras nacionales del Manda- 

tario. Durante la sesión del Gabinete Pro 

Crecimiento y Empleo, Melo habría cau- 

sado buena impresión entre los ministros 

que participaron en el encuentro. Así lo 

señalaron a La Tercera fuentes en el go- 

bierno que conocieron de la reunión. 

Boric designó asu sucesor en la dirección 

del Servicio Civil. Se trata de Pedro Gue- 

rra Loins, quien entre 2014 y 2023 se de- 

sempeñó como subdirector de Gestión y 

Desarrollo de Personas del organismo. 
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